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头条评论 “小升初”何时不再疯狂

@把太阳带走：万般皆下品，惟有读书高的思想
让我们觉得高不成低不就，读了书就是要找金饭碗、
要找干净、体面的工作。而那些当年所谓的差生，如今
经过拼搏都有车有房了。
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今日烟台

魏同山(芝罘区)

本年度的中高考尘埃落定，参
与中高考的家庭可以稍稍松一口
气。但是，烟台另一场关乎广大家
庭的考试——— ”小升初”考试正在
如火如荼地进行。

“小升初”考试似乎没有高考、
中考影响力那么大，但是给孩子家
长带来的压力并不小。近日，不少
家长正在全力以赴地带着孩子参
加自己心目中的名校考试。由于录
取比例与报名人数很不对称，很多
学生在经过考试后会被淘汰掉。所
以家长不敢掉以轻心，似乎提前感
受到了中高考的残酷。

根据《中华人民共和国义务

教育法》，“小升初”不允许通过
选拔性考试淘汰学生，应当采取
就近入学原则。可是，近年来尽
管媒体及社会不断呼吁，但小升
初考试仍大有愈演愈烈的势头。
这样的后果就是造成部分学校
招生不足，部分学校生源过剩，
增加了家庭的负担，当然，最大
的受害者是面临升学的孩子们。
一方面是不断的减负，一方面孩
子们的书包在不断加重。而且滋
生了很多兴趣班、假期班，不该
有的升学压力提前笼罩在孩子
们头上。

由于经济条件的提高，不少
家长希望自己的孩子上个好学
校，享受到好的教育资源，这无

可厚非。于是，在这种心态下，出
现了大量的择校生，家长带着钱
去学校还不一定能够被录入。在
无形中，便违背了《义务教育法》
的精神，而且还可能催生一条不
能见光的灰色产业链。在此基础
上，攀比之风开始盛行，似乎自
己的孩子如果上不了好学校就
没有出路了，“不能输在起跑线
上”这句早已不合时宜的名言至
今还被多数家长采纳。家长对于
孩子从小教育的定位错位，加重
了这一现象。

另外，教育资源不均衡是很
重要的原因。每座城市都有家长
口中说的好学校。有的学校的确
在师资力量或者硬件设施上占

有非常大的优势，而有的学校则
处在很大的劣势上，这就体现出
教育资源的不均衡。如果不及时
制 止 ，会 出 现 更 严 重 的 两 极 分
化，从而导致恶性循环。而要解
决这一问题，政府必然是主要管
理员。在教育投资及师资配备上
应向条件较差的学校倾斜，出台
具体措施，更好地指导落实《义
务教育法》，逐渐实现教育的均
衡发展。这也是我国教育发展的
大势。

“小升初”不再疯狂，需要学生
家长和政府共同努力。孩子童年的
成长本不需要背负太多的压力，用
过早的升学压力去压制孩子们的
童心，不是很残忍吗？

支持清华大学高考录取不认
可四川二级运动员加分。在高校
招生自主框架内，清华此举无疑
为维护公平做出自己贡献。呼吁
更多高校在政策框架内严查、严
控并从严掌握所谓加分，守住高
考面对每一个人的公平性。

——— 王旭明(出版人)

中国大学的毕业典礼上，学生
家长都不在被邀请之列，为什么不
呢？去年与太太在美国参加儿子的
毕业典礼，发现一半的席位是给学
生家长的，超多啊。一个简单的道
理是，没有家长的支持和参与，大
学的发展会很艰难。

——— 张军(教授)

新闻：经过数天激烈比拼，
2013年机器人世界杯足球赛30

日在荷兰埃因霍温落幕。中国北
京信息科技大学“水之队”成为
本届世界杯最大黑马，在当天进
行的中型组决赛中以3：2击败东
道主埃因霍温科技大学队夺冠，
在人工智能领域率先圆了中国
足球的冠军梦。(西部网)

点评：终于可以扬眉吐气地
说咱是足球强国了。

新闻：炎炎夏日，一名小伙
和女友一起逛街几小时后，突然
晕倒在地，被救护车送往兰大二
院急诊科救治。6月30日记者从
兰州市区几家医院以及社区门
诊了解到，近两日已出现了好几
例中暑的患者。医生提醒，面对
到来的桑拿天，市民一定要注意
防暑。(兰州晨报)

点评：小心晕倒后再被烫伤。

新闻：日前一则内容为“精神
失常女子带俩饿娃娃”的微博，被
不少爱心网友转发，郑州全城寻
找“饥饿娃娃”。6月28日晚，郑州
警方找到了流浪的母子三人。刚
满半岁的小女孩身体骨瘦如柴，
体重只有五斤四两。(人民网)

点评：求一份官员平均体重
的统计数据调查。

新闻：湖北咸宁国税局旧楼
不旧新楼又起，原办公楼近半出
租给浙商经营酒店和夜总会，竟
然还以无地方办公为由新建办
公大楼。新办公楼规模超省部
级，多个办公室里，办公桌后面
一个硕大的书柜，拉开两侧看似
书柜门，映入眼帘的不是书籍，
而是暗藏着的卧室和洗手间。
(中国产经新闻报)

点评：办公楼真大，上个班
估计要带GPS，不然会迷路。

新闻：考场里，考生面前坐
着的是7位考官，考场外，却有着
20万网友围观。这是今年湖北省
司法行政机关监狱人民警察招
录工作的面试场景，10位考生经
历了该省首次公务员招录面试
全媒体直播。该省推行的“阳光
公考”引来了线上线下赞声一
片。(国际在线)

点评：那些靠拼爹上位的就
不敢来了吧。

牟洪涛(芝罘区)

新修订的《中华人民共和
国老年人权益保障法》7月1日
已经正式生效，开始实施。这应
该是值得我们老年人高兴的一
件大事、好事。

高兴之余，我也有思考：保
障老年人的权益任重道远，要真
正满足老年人的精神需求，引领
社会爱老敬老新风尚很重要。

截至2012年底，烟台市60岁
以上人口达到131 . 71万人，占总
人口数的20 . 25%，高出全省3 . 38

个百分点，人口老龄化形势十
分严峻。烟台市老年人权益保
障工作还有很长的路要走。

其实，爱老敬老在烟台有
着良好的传统和氛围。据悉，烟
台市老龄委全面部署了学习宣
传贯彻老年人权益保障法相关
事宜。多种形式全面宣传老年
人权益保障法，开展评选和推
荐烟台市敬老文明号、山东省
敬老文明号及全国敬老文明号
活动。老龄办将要开展行孝父
母“七个一”工程和“六心”活
动，每年推选出新“二十四孝
贤”……这些举措，将推动烟台
爱老敬老的社会新风尚的扩大
和巩固，是一件值得烟台老年
朋友们庆幸的事。

全社会在关注老年人物质
生活的同时，也要多关心老年

人的精神生活。老年人不仅要
老有所养，他们的精神追求也
是不可忽视，老有所为才能老
有所乐。老年人的知识、技能以
及阅历、威望等都是社会的宝
贵财富，将对经济社会发展起
到积极促进作用。重视、珍惜老
年人的知识、技能、经验和优良
品德，保障老年人参与经济、政
治、文化和社会生活，这也是引
领爱老敬老社会风尚所不可缺
失的。

烟台市在爱老敬老方面历
来是值得称道的。我们完全有
理由相信爱老敬老的社会新风
尚，一定会像温暖的阳光一样
普照烟台大地。

@开心无敌：这些所谓低
学历高收入白手起家的人，哪
个希望孩子走自己的路？哪个
不是花多少钱都不心疼，只要
孩子能受到更好的教育？光看
到人前显贵，没看到人家背后
遭的那些罪。

@一抹明月：低学历有混
好的，但是比例低；高学历也
有混惨的，比例也很低。大家
一般都处在中游水平。

@流云在天：在你眼里，
学历就和钱挂钩了，光这一点
未免片面了。

@笨笨小C：随机抽取高

学历和低学历的人作为样本
进行比较，看看两个群体的收
入情况怎样，不要只盯着身边
那些个例。

@明年是龙年：同样的条
件下，学得好的肯定比学得不
好的更有责任心，更容易专注
于一件事情，也更容易成功。

@TBE卡猪：我自己初中
毕业之后职业学院没读完就
踏入社会。工作4年，年薪20万
元，比上肯定不行，比下足够。
但是我自己没有放弃学习，现
在反而想去读大学。

@sunchunlei2008：学历只

是一个敲门砖，关键靠能力。
我是职校中专毕业，这么多年
的打拼，在烟台也算扎下根待
发芽了。跟我一起的同学，本
科毕业在栖霞银行上班，至今
无房无车，他父母为供他上学
把家里的钱花光了。

@知天命：现代社会讲究
的是一技之长，在欧美等国
家，有技术的工人比名牌大学
的博士生挣得都多，今后中国
也会这样的。

@松木在：学历不等于赚
钱，但没文化也很可怕。

来源：烟台论坛

森林公园

海滩烧烤何时休

刘学光(莱山区)

烟台滨海中路森林公园有一
处集休闲、游泳、放松心情的美丽
海滩，时常光顾。踩着绵软清新的
沙滩，呼吸着沁人心脾的海风，举
目眺望着远处的孤帆和若隐若现
的岛屿，心情豁然开朗，烦恼遂而
被潮来潮去的海浪卷走，一天的劳
累和疲倦顿时消失。然而，这一美
丽如画的优美环境被来此处烧烤
的人们糟蹋殆尽，一片狼藉，简直
成了垃圾场。游客不但要掩鼻抵制
碳熏烟呛，还要目不忍睹满地散落
的瓜果皮、酒瓶、扑克牌、旧报纸、
废竹签、餐巾纸屑等杂物。

夏天到了，来海边纳凉休闲的
本地市民和外地游客不断增加，如
果这不文明的烧烤行为继续泛滥，
不进行严格管理，那么，我们的文明
城市的美丽环境就会受到影响。因
而，大家要珍惜海滩美丽环境，不要
再来烧烤破坏和抹煞海滩天然的醉
人风景！只有大家从根本上意识到
破坏环境是不文明的行为，才会自
觉维护环境、爱护环境、创造环境，
把珍惜环境当成文明素质的表现。
这样，我们才能拥有漂亮美丽的环
境。一个环境优美、风景秀丽的家园
也就会呈现在我们的面前。

建议为交警

打起遮阳伞

孙宝庆(芝罘区)

每天上街总能看到交警，有的
站在路中央，有的站在路旁，一起
指挥着往来如梭的机动车有序安
全的行驶。

一分钟的时间，笔者看到有位
交警不停地打了近20个手势；一个
小时下来，近千个手势让他累得够
呛，衬衫被汗水浸透了。因为旁边
就是工地，堆满了泥土，大车驶过，
灰尘飞扬，他抹了把汗，白手套上
黑乎乎一片。

交警日复一日，年复一年地坚
守在岗位上维持交通秩序保障道
路安全。夏顶烈日，冬冒严寒，风吹
雨淋，特别是在当今机动车奔驰不
绝的环境下，即便健康受到影响，
他们依然坚持在岗位上，忠于职守
爱岗敬业的精神可赞可敬。

我建议，当此盛夏烈日，气温
攀升之际，有关部门要从关注交警
的身体健康，尤其是要关爱女交警
出发，设置岗位遮阳伞。以避免赤
日炎炎下，坚守岗位的交警中暑，
保证身体安全。这样做，也有利于
交警更好地进行工作。
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